

L'Indépendant, 17/08/24

19 août 1944 : le village libéré



Un grand Palauenc honoré.

Voilà 80 ans, les Allemands qui occupaient le parc à Osseja fuyaient la Cerdagne française par Palau. Ils avaient réquisitionné les chars à bœuf et leurs bouviers pour porter leur matériel à Puigcerdà. Arrivés à Aja, ils ont constaté qu'ils avaient perdu en route un cochon et de l'essence. En effet, un habitant de Palau avait bifurqué discrètement pour les cacher dans un puits à sec. Furieux, les Allemands sont revenus et menaçaient de brûler le village terrorisé.

Heureusement, un habitant d'origine alsacienne marié avec une Palauenca a réussi à les calmer, leur a fait rendre ce qu'ils cherchaient, mais a dû les suivre jusqu'à Puigcerdà comme interprète. Il revenait sain et sauf le soir même.

Depuis dix ans, une rue de la commune rend hommage à cette personnalité, Charles Will.